

# EV.-LUTH. KIRCHENKREIS GOTHA

Ev.-Luth. Kirchenkreis Gotha | Jüdenstraße 27 | 99867 Gotha

An die TeilnehmerInnen der Zukunftskonferenz  
die Vorsitzenden der Gemeindeglieder, die Synodalen der Kreissynode und die Mitarbeitenden im Kirchenkreis Gotha

...

## Ergebnisse des Abschlusstreffens der Zukunftskonferenz

2. März 2017

Liebe Schwestern und Brüder in den Gemeinden des Kirchenkreises, im Haupt- und Ehrenamt,

EV.-LUTH. KIRCHENKREIS  
GOTHA

Jüdenstraße 27  
99867 Gotha

Telefon 03621 – 30 29 25  
Telefax 03621 – 30 29 28

anbei erhalten Sie die Präsentationen und Materialien aus den Vorträgen unseres Zukunftstages am 18.2.2017 im Gemeindesaal des Augustinerklosters Gotha.

Dargestellt wurden an diesem Tag die Vorstellungen des Strukturausschusses unserer Kreissynode, die ins Gespräch gebracht werden sollten mit den Ergebnissen der Arbeit in den Regionalgruppen der Zukunftswerkstatt im zurückliegenden Jahr seit Februar 2016.

[kirchenkreis.gotha@arcor.de](mailto:kirchenkreis.gotha@arcor.de)

Bearbeitet von  
Friedemann Witting  
Superintendent

Hintergrund für die anstehenden Veränderungen bei der Pfarrstellenstruktur sind primär die sinkenden Gemeindegliederzahlen sowie eine Veränderung des Finanzgesetzes der EKM zum 1.1.2019. Das Absinken der Gemeindegliederzahlen wirkt sich unmittelbar auf die Zuweisungen für Stellen im Verkündigungsdienst aus, daneben würde ein Absinken der Gesamtgemeindegliederzahlen unter die Grenze von 20.000 einen weiteren Einschnitt bedeuten, der nach den bisherigen Prognosen wohl ebenfalls 2020 zu erwarten ist. Auch nach 2020 wird die Zuweisung der Landeskirche an den Kirchenkreis voraussichtlich permanent gemindert. Der Strukturausschuss hat jedoch die Hoffnung, durch die bevorstehenden Veränderungen der Pfarrstellenstruktur auf der Gemeindeebene des Kirchenkreises für einige Zeit stabile Verhältnisse schaffen zu können.

Telefon 03621 – 30 29 25

Bankverbindung  
Evangelische Bank eG Kassel

Konto 20 8015716  
BLZ 520 604 10  
IBAN: DE60 5206 0410 0208 0157 16  
BIC: GENODEF1EK1

[www.kirchenkreis-gotha.de](http://www.kirchenkreis-gotha.de)

Die zugrundeliegenden Zahlen, Informationen und Gedanken des Ausschusses sind in der Präsentation „Strukturausschuss zur Zukunftswerkstatt 2014-02“ dokumentiert. Hier finden Sie bei den Karten der betreffenden Regionen auch die Vorschläge des Ausschusses für die künftige Pfarrstellenstruktur.

Eine neue Möglichkeit, den Einsatz von Pfarrerinnen und Pfarrern zu gestalten, bietet das novellierte Pfarrstellengesetz dadurch, dass künftig die regionale Zusammenarbeit eine strukturierte Basis erhalten kann.

Entsprechend besteht die Möglichkeit, Regionalpfarrstellen zu bilden, und der Strukturausschuss schätzt ein, dass auf diesem Wege Veränderungen der Pfarrstellenstruktur im Kirchenkreis vorgenommen werden können, ohne zwingend in jedem Fall auch vitale und bewährte Gemeindestrukturen verändern zu müssen.

Die Präsentation des Zukunftstages dazu finden Sie unter „Regionalpfarrstellen – eine neue Möglichkeit“.

Die Ergebnisse und Anregungen der Arbeitsgruppen aus den Regionen des Kirchenkreises am Zukunftstag selbst haben wir ebenfalls festgehalten, aus der AG für Südost gibt es ein komplettes Protokoll, die übrigen Arbeitsergebnisse sind mittels Fotos der Flipcharts gesichert. Diese Ergebnisse fallen – je nach Region – sehr verschieden aus. Der Ausschuss wird sie zur Kenntnis nehmen und damit weiterarbeiten.

Er erwartet allerdings weiterhin Stellungnahmen, Anregungen und Verbesserungsvorschläge aus Gemeindegemeinderäten oder regionalen Konferenzen, aus dem Kreis der Mitarbeitenden oder auch von einzelnen Gemeindegliedern.

Bis zum **23. April** soll die Möglichkeit bestehen, sich zu den Strukturvorschlägen zu äußern, um die jetzt vorgelegten Entwürfe eventuell noch überarbeiten zu können. Dies wird der Ausschuss tun, um dann die (gegebenenfalls überarbeiteten Vorstellungen) nach einem förmlichen Anhörungsverfahren in den Gemeinden der Kreissynode im November 2017 zum Beschluss vorzulegen. Zwei Jahre vor einer Umsetzung würde damit Klarheit bestehen, wie die Pfarrstellenstruktur für 2020 und die Folgejahre aussehen wird.

Mit geschwisterlichen Grüßen



Friedemann Witting  
Superintendent